

FESTSPIELHAUS BREGENZ

BASISPRESSETEXT 2024/25

Festspielhaus Bregenz: Professionell veranstalten mit Weitblick

Das Kongresszentrum am Bodensee steht für nachhaltige und sinnstiftende Veranstaltungen

Schon die Lage direkt am österreichischen Ufer des Bodensees ist eine Besonderheit des Festspielhauses Bregenz. Es gehört nicht nur zu den größten Veranstaltungshäusern in der Vierländerregion Österreich, Deutschland, Schweiz und Liechtenstein, sondern auch zu den Vorreitern in den Bereichen Nachhaltigkeit, innovative Eventformate und individuelle Beratungsleistung. Als professionelle Gastgeber:innen punktet das Team bei internationalen Kund:innen unterschiedlichster Branchen.

Vielgestaltige Räume

Von Firmenfeiern über Tagungen, Konzerte, Partys und Bälle bis zu mehrtägigen Kongressen und Fachmessen: Die Vielfalt an Veranstaltungsformaten spiegelt sich in den zahlreichen Möglichkeiten im Festspielhaus Bregenz wider. Kund:innen haben die Wahl zwischen 25 verschiedenen Räumen, die alle modernste technische Ansprüche erfüllen und für Kapazitäten zwischen 60 und 4.500 Besucher:innen flexibel miteinander kombinierbar sind.

Ebenso vielgestaltig sind die Nutzungsmöglichkeiten. Viele Räumlichkeiten geben den Blick auf die inspirierende Umgebung des Bodensees oder den Bregenzer Hausberg Pfänder frei und bieten in jedem Fall ein stimmiges Ambiente. Kleinere Räume dienen Teilnehmer:innen als Rückzugsorte für Workshops, Kleingruppenarbeiten oder wohlverdiente Pausen.

Profis an der Hand

Bestens geschulte Projektleiter:innen helfen bei der Eventplanung und -durchführung und arbeiten bei Bedarf mit Partner:innen aus dem Netzwerk zusammen: von Innenausstattung über Fotografie bis zu Kommunikation. Mit dem Team von Convention Partner Vorarlberg haben Veranstalter:innen weitere Profis an ihrer Seite: Es organisiert Teilnehmerregistrierungen, Hotelbuchungen, Transferleistungen, Rahmenprogramme und vieles mehr.

Handwerkliches Know-how

Zum 45-köpfigen Team des Festspielhauses Bregenz gehören zahlreiche Spezialist:innen, auf die sich Kund:innen bei der Planung und Durchführung von Events verlassen können. Neben Projektleiter:innen sind dies Licht-, Ton- und Multimediatechniker:innen sowie Fachleute aus den hauseigenen Werkstätten wie Schlosserei, Tischlerei, Tapeziererei, Kostümabteilung, Kaschur, Requisite und Bühnenbild. Diese realisieren nicht nur die beeindruckenden Szenerien der Bregenzer Festspiele: Von ihrem Know-how profitieren auch Kund:innen des Festspielhauses Bregenz bei der Gestaltung ihrer Weihnachtsfeier, Gala oder Fachmesse.

Aus Überzeugung nachhaltig

Das Festspielhaus Bregenz schärft stetig sein Nachhaltigkeits-Profil – aus eigener Überzeugung und im Interesse von Veranstalter:innen, die immer mehr Wert auf eine ressourcenschonende, wirtschaftliche und sozial nachhaltige Durchführung ihrer Events legen. Sie wissen: Green Meetings & Green Events wirken sich positiv auf die Umweltbilanz, das Budget und das Image ihres Unternehmens aus.

Als Green Location, Träger des Österreichischen Umweltzeichens, des Meeting Experts Green Awards und des ÖKOPROFIT-Zertifikats bietet das Festspielhaus Bregenz diesen Kund:innen von vornherein einen Startvorteil. Es ist zudem barrierefrei und verfügt über ein Leitsystem für Sehbehinderte sowie ein Audiosystem für Hörbehinderte. Die geschulten Mitarbeiter:innen nehmen Veranstalter:innen den gesamten Zertifizierungsprozess ab und unterstützen mit nützlichen Tipps.

Umweltfreundliches Haus

Im Zuge der umfassenden Sanierung bis 2025 verbessert das Haus seinen ökologischen Fußabdruck weiter und kommt künftig vorwiegend ohne fossile Brennstoffe aus. Geheizt und gekühlt wird durch Wärmepumpen und Nutzung von Bodenseewasser. Die neue Anlage ist Teil der Klimastrategie 2030 der Landeshauptstadt Bregenz und versorgt neben dem Festspielhaus Bregenz auch das benachbarte neue Seebad. Photovoltaik-Anlagen versorgen das Kongresshaus mit Strom. Maßnahmen wie stromsparende Beleuchtung oder ein effektives Müllmanagement unterstützen die nachhaltige Ausrichtung zusätzlich. Das hauseigene Cateringunternehmen evenTZ by foodaffairs verarbeitet als zertifizierter „Green Caterer“ vorwiegend regionale und Bioprodukte.

Bestens erreichbar

Durch die unmittelbare Nähe zum Bahnhof Bregenz mit Direktverbindungen in die Schweiz (Zürich) und nach Deutschland (München, Stuttgart, Frankfurt) reisen Teilnehmer:innen umweltfreundlich an und ab. Die Flughäfen Altenrhein (ACH, CH), Friedrichshafen (FDH, D) und Memmingen (MM, D) sind mit dem Auto in einer halben bzw. dreiviertel Stunde erreichbar, der Flughafen Zürich sowohl per Bahn und Auto in rund eineinhalb Stunden.

Laufende Weiterbildung

Die Kunst des Gastgeberens – „The Art of Hosting“ – gehört zu den wichtigsten Fähigkeiten des Festspielhaus-Teams. Durch laufende Weiterbildung in verschiedenen Bereichen unterstützt es Kund:innen dabei, maßgeschneiderte Lösungen für innovative sinnstiftende Veranstaltungen zu erarbeiten und erfolgreich durchzuführen.

Das Festspielhaus Bregenz engagiert sich außerdem im Lern- und Forschungsnetzwerk micelab:bodensee: Elf Veranstaltungszentren und Convention Bureaus rund um den Bodensee eint das Ziel, innovative Formate weiterzuentwickeln und lebendige Kongresse zu hosten, von denen Teilnehmer:innen langfristig profitieren und die ihnen Freude machen. Mitarbeiter:innen lernen, Kund:innen die richtigen Fragen zu stellen, gemeinsam die Ziele eines Events zu definieren und das passende Setting zu entwickeln. Dabei behalten sie auch das Budget im Auge.

www.festspielhausbregenz.com